

ESPAÑA LIBRE

DIARIO DE LA NOCHE

ANUNCIOS
 Línea en tercera plana, 1,50.
 Línea en cuarta plana, 0,30.
 Comunicados.
 a precios convencionales.
 Teléfono, n.º 2.499.
 Apartado 376.

5 Ptas.

Número suelto

SUSCRIPCION
 Madrid: un mes, 1,50 pesetas.
 Provincias: trimestre, 5; año, 20.
 Portugal: id., 7,50; Unión Postal, 10.
 No se cobra por los gastos de envío.
 Dirección: Calle de Toledo, 17.
ESLIBRE

Redacción y Admón. San Bernardo, 76, entr.º
Tres ediciones diarias.

Lo que verá Don Alfonso

EN INGLATERRA

El viaje de D. Alfonso a Inglaterra, iniciado con motivos diplomáticos y de alta política según unos y por causas familiares según otros, ha suscitado un artículo de *El Imparcial* y unos sendos comentarios de *La Epoca*. Cada cual, desde su especial punto de vista, desmenuza las enseñanzas que D. Alfonso encontrará tan pronto como desembarque en tierras de la Gran Bretaña.

Y decimos nosotros: D. Alfonso, al pisar las calles de Londres, sentirá la impresión de un pueblo laborioso y grande: laborioso, porque los gobiernos atienden los clamores de la opinión y toman la agricultura, la industria y el comercio; grande, porque allí la libertad del ciudadano tiene un culto fanatizado y el imperio de la ley, quinquiescencia en la voluntad soberana de la Nación, no se detiene ante las gradas del trono. Verá que allí los ministros se hallan sujetos a las responsabilidades efectivas y que los ras-trinos de las cárceles se abren a veces para los más altos funcionarios del Estado.

Conocerá a un hombre que supo y pudo gravar las propiedades de los grandes terratenientes, aventando de un soplo eso que Canalejas desde la oposición calificara de fatiduosos. Verá que allí los grandes problemas, aquellos en que el veto de los lares puede hacerlos inusorios, se resuelven por medio del sufragio electoral; y éste es ejercido con tanta imparcialidad, que basta la sola compra de un voto para anular el acta de un diputado.

Le dirán que en el breve espacio de un año se han promovido dos huelgas monstruosas, y que en esas dos huelgas, los obreros pudieron decir a los soldados que no disparasen sobre sus padres y hermanos; le harán saber también que en esos dos grandes movimientos del proletariado inglés, los obreros, gracias a la protectora intervención de los gobernantes, lograron mejorar su situación económica, y que esas reformas en beneficio del obrerismo no han sido promesas incumplidas: los mismos monarcas las han sancionado yendo a estrechar las manos de los mineros al fondo de las minas.

Aprenderá allí, no Derecho constitucional, sino respeto hacia las garantías consignadas en la ley fundamental del Estado. Conocerá un partido liberal con un programa perfectamente definido y serio; sabrá que allí los políticos no se entretienen en dirimir rencillas personales; sentirá la nostalgia de las camarillas palatinas; notará una vida pletórica y libre; considerará la perfecta compatibilidad de todos los cultos religiosos, y no evocará organismos endiosados con el privilegio de leyes excepcionales.

Y si desde Londres espasme la vista hacia el exterior, verá embocar la corriente del Támesis flotas innumerables de barcos que llegan de las colonias para desembarcar en la Metrópoli sus frutos más delicados. Verá una Inglaterra colonial inmensa y perfectamente equilibrada, porque ella no ha sabido someter a los coloniales a leyes especiales; le ha dado una autonomía sin otra limitación que el reconocimiento de la soberanía inglesa y el privilegio para la industria y el comercio británicos.

Esa es Inglaterra grande y poderosa, no por el fanatismo militar, como quieren algunos, sino porque antes de crear ha sabido producir y sanear sus fuentes de ingresos; porque su preponderancia de hoy día ha sabido basarla antes en el respeto para todos y para cada uno de los que forman el pueblo inglés.

Y al ver todo eso y comprenderlo, si nosotros fuéramos reyes, sabríamos lo que nos tocaba que hacer. En la impotencia se abdicaba y se deja al pueblo que siga andando por el margen de la vida, a su gusto y con entera libertad. Desde la Restauración hasta nuestros días han podido hacerse muchas cosas; pero los hombres del régimen, lejos de procurar el engrandecimiento de España, de tumbó en tumbó nos han conducido al deplorable estado en que el propio D. Alfonso nos puede contemplar desde Londres.

LAS DESGRACIAS MINERAS

Por el ministerio de Fomento se han dictado las siguientes acertadas disposiciones:

1.º Que por esta Dirección general se ordene a los ingenieros jefes de los distritos mineros que fijen toda su atención en todos los factores del problema social, relacionados con la minería, y aplicando

todos los preceptos reglamentarios, corrijan con el mayor celo las deficiencias que encuentren en los servicios, dando cuenta a este ministerio de las medidas que adopten para evitar su repetición.

2.º Que los jefes de los distritos mineros de Almería, Córdoba, Jaén, León, Oviedo, Sevilla, Teruel y Vizcaya, en cuyas explotaciones mineras ha aumentado el número de accidentes del trabajo, investiguen las causas que han producido este incremento de mortalidad, depuren las responsabilidades a que hubiere lugar y ordenen a los ingenieros dedicados al servicio especial de policía minera que propongan todos los medios que estimen conducentes a disminuir los accidentes del trabajo, aplicando con todo rigor la sanción penal que establece el reglamento en todos los casos que se produzcan por descuidos en los servicios.

3.º Que se signifique a los distritos mineros de Granada, Huelva y Santander la satisfacción con que se ha visto por este ministerio la reducción de mortalidad en las minas de dichas provincias.

Pastillas de menta.

Desconfiad de las imitaciones.

No te fies de esos frailes que predicán socialismo y fabrican chocolate con mendrugos y ladrillos.

No te fies de esos frailes que laboran bebedizos y después a los obreros hablan en nombre de Cristo.

No te fies de esos frailes educadores de niños, que en vez de enseñar doctrina enseñan el sodomitismo.

No te fies de esos frailes, que son astutos y vivos, y que son los mercaderes que de su lado echó Cristo.

No te fies de esos frailes, menos si son dominicos, que ellos a España trajeron la Inquisición y martirios.

No te fies de los frailes, aunque tengan de oro el pie, porque te harán comulgar una rueda de molino.

No te fies de los frailes, cuando obrero amarillo, que van a ponerte verde patronos y dominicos.

Osalinos.

Benavente a Gijón.

Gijón, 1.º.—El día 14 de este mes llegará a Gijón el ilustre dramaturgo D. Jacinto Benavente, con objeto de tomar parte en la Exposición de plantas y flores anunciada para el día 15.

Benavente permanecerá dos días en esta villa.

La Exposición de floricultura

Gijón, 1.º.—El Comité ejecutivo de la Exposición de floricultura ha presentado al Ayuntamiento una instancia solicitando una subvención, que seguramente será concedida, para los gastos que origine la fiesta.

Han comenzado los ensayos de un himno musical, hermosa obra del profesor don Fidel Maya y letra del laureado vate asturiano D. Alfredo Alonso.

Dicho Comité lleva muy adelantados sus trabajos.

Es de esperar que tanto la fiesta de la Flor como la Exposición resulten brillantísimas.

DE LA CAROLINA

Tristes ofrendas

Obreros muertos. —Alcalde que regresa. Varias cuestiones políticas. —La salida de los trenes. —Otras noticias.

Ayer tarde salió de esta ciudad el Juzgado para las minas «El Centenillo» a practicar el levantamiento de dos cadáveres. Eran dos hijos del trabajo muertos en la lucha por la vida.

En la mina «Ojo», vecino a pereció esta madrugada otro obrero. El Molok capitalista recibió ayer tres ofrendas en sus negras entrañas.

El alcalde de esta ciudad ha regresado esta mañana de Madrid, a donde se supone fué para arreglar con Alcalá-Zamora la permanencia en el cargo.

No se sabe qué pasará al fin con la Alcaldía.

Es público y notorio que entre el jefe local de los liberales, D. Tomás Pérez, y el alcalde, median abismos tie odios antiguos, que no puede borrar el tiempo.

Es público también que los liberales conciliadores patrocinan la jefatura del ex alcalde D. Isidoro Bodon, un belga muy simpático que gobernó no ha mucho el pueblo a gusto de toda la opinión.

No es menos público que el alcalde aspira, en este río revuelto liberal, a cargarse la dirección del partido aunque nadie le siga en esta aspiración insana.

Los liberales de aquí serán como se quiera en cuestiones de conducta política; pero son liberales en lo religioso, y el alcalde actual es (¡agárrense ustedes!), sacerdotán y notario eclesiástico en funciones.

Semejante significación clerical se aviene muy mal con el ambiente libre-pensador que aquí se respira. Unase a esto su falta de ilustración y la poca actividad que ejerce sobre los suyos, y se

vendrá en la conclusión de que hace falta otra persona para regir nuestros «destinos».

—Y ahora vamos con el ferrocarril de Carolina y prolongaciones. A la reclamación sobre el retraso con que salen los trenes se ha respondido con seguir haciendo lo mismo. Desatención por ataque de la Compañía del ferrocarril y yo vengo a tener recreo para todo el año.

Los trenes siguen saliendo como pueden y cuando quieren; parece que reflejan la idiosincrasia del subdirector, un señor molletudo, apoplético, que parece la encarnación de la gula prosaica satisfecha; un hombre extravagante y tan raro que calza guantes grises en estos días de calor.

Se ve a las cien leguas que este señor, bueno, más parece un pacífico burgués que un director de ferrocarril. Y así anda el tren, tarde, despacio, jadeante, como el subdirector.

La masa popular ya ha satirizado, con su gráfico ingenio, el ferrocarril de Carolina y prolongaciones, diciendo de él que tropieza más que los burros de Perceba, un modesto arriero que arrastra una recua de asnos desventurados.

Para no amargar más la regalada existencia del señor subdirector, daremos punto por hoy, reclamando, como antes, la visita de inspección, pidiendo entre tanto la construcción de urinarios y retretes en la estación de la Carolina y en los trenes de viajeros, aunque esta petición vaya al mismo cesto donde echaran la en que lo pidió el Ayuntamiento.

Magnífico proyecto del Ateneo de Gijón.

Gijón, 1.º.—Trátase de refundir en una sola todas las Sociedades culturales gijonesas, con objeto de que tengan mayor pujanza y puedan dar la nota más saliente en los grandes festivales que aquí se organizan.

Esta idea proyecta llevarla ahora a la práctica el Ateneo Casino Obrero de Gijón construyendo un suntuoso edificio con amplios jardines y elegantes salones para toda clase de fiestas, donde puedan funcionar, con personalidad independiente, cada una de las Sociedades culturales de esta villa.

El proyecto del Ateneo está siendo objeto de generales y entusiásticas alabanzas.

Las negociaciones franco españolas.

(De nuestro corresponsal.)

París, 1.º.—A juicio del *Eco de París*, es muy difícil que las negociaciones franco-españolas terminen en un plazo inmediato, por ser todavía incompleto el acuerdo sobre las cuestiones de los franciscanos, del Muluya y del califato.

Es ya seguro que durante la ausencia del Sr. Poincaré, las negociaciones serán dirigidas por el Sr. Briand.—C.

Un artículo de Vedrines.

EL PORVENIR DEL AEROPLANO

Las víctimas de la aviación son numerosas, demasiado numerosas; por mi parte, desde hace año y medio, he recogido catorce hermanos de armas que han caído muertos a mis pies.

¿Cómo evitar, o cuando menos reducir el número de accidentes? Por la velocidad.

Por la velocidad y sostengo, a despecho de los contrarios, que cuando más de prisa vaya el aparato mejor se defenderá contra el viento. Y tanto mejor se sostendrá cuanto menos resistencia al avance encuentre la forma de aparato que el constructor invente.

Se ha dicho: «la velocidad es nuestro enemigo», porque parece a primera vista que deben imputarse a la velocidad accidentes ocurridos en aparatos rápidos que después de todo lo mismo hubieran podido producir en aparatos lentos.

Esta imputación es absolutamente errónea, todos los aviadores lo saben. Y cuando afirmar que todos los accidentes de aviación que no han sido debidos a la rotura del aparato ó a un accidente de aterrizaje, han sido causados por aparatos rápidos; en aviación la velocidad no es el enemigo; el enemigo es el aparato tangente. Llamo aparato tangente a aquel cuyo motor no proporciona una propulsión suficiente para asegurarle una estabilidad normal en marcha.

Algunos pilotos pretenden disminuir la fuerza propulsiva a fin de sostenerse mejor contra el viento. Esto se explica hasta cierto punto.

Si se trata de un aparato cuya resistencia al avance es considerable (resistencia debida ya sea al ángulo de ataque, a la curvatura exagerada de las alas, a un número excesivo de cables de amarre, ó a demasiada superficie del aparato) cuanto más esfuerzos haga para luchar contra los remolinos peor parado saldrá de ellos.

La guerra entre monoplanos y biplanos no existe. El biplano se ha beneficiado de las experiencias anteriores y se ha llegado a obtener el mejor rendimiento posible. Pero ahora los estudios deben dirigirse hacia los aparatos rápidos, y este es el verdadero papel del monoplano, porque, ofreciendo el mínimo de resistencia al avance, necesita una potencia motriz menor.

De la velocidad nace el progreso. Para volar deprisa es necesario simplificar las cosas. Por la velocidad han progresado los automóviles. Al principio, era preciso poner sobre un coche un motor de 200 caballos para obtener 120 kilómetros a la

hora. Hoy 60 caballos bastan para alcanzar esta velocidad.

Es preciso, repito, en aviación simplificar los montajes, eliminar las cosas inútiles, disminuir la resistencia al avance, aumentar el poder, lo que conduce al aumento de solidez.

Para progresar hay que partir de un principio; este principio es la velocidad. Todas cuantas veces se ha obtenido un aumento de velocidad se ha realizado un perfeccionamiento.

Se llegará a obtener, con un motor débil, la velocidad que hoy se obtiene con un motor fuerte. Cítare el ejemplo del «monocoque» Deperdussin. Un aparato monoplano 100 caballos hace actualmente 145 por hora. El «monocoque», cuya resistencia ha sido reducida al mínimo, con un motor de 50 caballos solamente hace 145 por hora; el «monocoque» de 100 caballos, 165, y el de 180, 171.

En resumen, confirmo, sin «partir pris» de ninguna especie, y según mi conciencia, lo que he dicho en mis conferencias: «Velocidad se traduce por estabilidad, solidez y seguridad.»

Ciertamente, el aparato lento es bueno también, pero no siempre. En tiempo de guerra, un aparato ligero impedirá la salida de muchos aparatos lentos.

La velocidad, como dije al principio, no es la causa de los accidentes. Cuando me caí últimamente se dijo que mi accidente fué debido a la velocidad. Esto es falso.

Lo que sucedió simplemente fué que mi sector de esencia, mal arreglado por una persona inexperta, me obligó a descender precipitadamente cuando me encontraba sobre unas casas. No me quedaba más que la vía para aterrizar. Quise evitar un tren rápido que venía, y rompí voluntariamente mi aparato, echándolo hacia un lado. Desgraciadamente, mi cabeza dio contra un rail; pero este detalle no tiene nada que ver con nuestro asunto.

En conclusión: queda mucho progreso por realizar. Béchereau me dijo hace dos meses: «Tengo el «monocoque». Yo le repliqué: «Póngalo en ejecución en seguida.» Y el aparato acaba de salir maravillosamente.

Luego me dijo: «Tengo el aparato ligero en el aire con el aterrizaje lento: tengo el «helicoptero». Que el Aéro-Club funde permiso en este sentido, y usted verá salir maravillas.»

En vez de una guerra-sorda entre biplanistas y monoplanistas, puesto que Francia es la primera nación del mundo, no sólo en aeronáutica, sino también en todas las ramas del progreso, trabajemos todos con ardor para conservar su supremacía.

Pero no se olvide que una guerra entre nosotros, constructores, ingenieros y pilotos civiles, sobre este punto semijardía mucho a las chinchonías de las oficinas públicas desmesas, al fin, or el bravo Clavenad, que a estas horas estará pagando bien cara su franqueza.

Julio Vedrines.

El vapor «Trinidad»

Telegramas oficiales

Murcia, 31. — Vapor «Trinidad» sigue embarrancado, y ofrecidos y no aceptados por el capitán auxilios del «Emerario» y de otros vapores y barcos de la Unión.

Se está arrojando cargamento al mar; los botes, dispuestos para el salvamento de los tripulantes.

Capitán de «Trinidad» confía en salvar buque; pero se duda por el público práctico lo que lo consiga.

Guardia civil y Policía gubernativa vigilan operaciones y manifiestan que el señor Cierva, que se halla en Cabo de Palos, ha ofrecido auxilios a capitán y tripulación.

Murcia, 31. — Tripulación del «Trinidad» y 20 hombres más arrojan carbón del cargamento al mar, para facilitar salvamento del buque; hay esperanzas de salvarlo, aun cuando está roto por la proa y hace agua por el centro.

Va remolcado de Alicante.

Niños abandonados.

Avilés, 1.º.—El cabo de guardias nocturnos de esta villa D. Paulino Delgado ha encontrado a dos niños que vagaban por estas calles, y que dijeron llamarse Marcelino y Agustín del Olmo Rodríguez.

Los niños han manifestado ser hijos de un matrimonio que tiene su residencia en un lugar de la parte occidental de Asturias pero que desde hace un año ó más viven en compañía de sus abuelos, llamados Hilario Rodríguez y Catalina Fernández residentes en Oviedo, calle de la Vega, n.º 24, desde donde las criaturas marcharon hace unos días para Gijón, viniendo luego a Avilés.

El alcalde ha ordenado que los niños sean recogidos en la Asociación de Caridad y ha participado el hecho al alcalde de Oviedo para que la familia pase a recoger a las abandonadas criaturas ó indique la forma de su reintegración al hogar.

Matrimonio criminal.

Niño martirizado.

(De nuestro corresponsal.)

Las Palmas, 1.º.—Hoy ha sido detenido, por denuncias de varios vecinos, un matrimonio portugués que martirizaba a un hijo de cinco años.

El criminal matrimonio habitaba en la calle de Domingo Navarro, y se llaman Joaquín Jesús dos Santos, de veinte años, y Genoveva Rodríguez, de veintisiete, nacida en la Guyana inglesa.

Tenían dos hijos: niña y niño. Hace varios días los vecinos escucharon lamentos dolorosos, y vieron al chiquillo que era cruelmente azotado por sus padres. Inmediatamente los vecinos denunciaron el hecho a un inspector de Policía; pero no atendió los requerimientos que hicieron para que fuesen presos los criminales padres.

Ayer los infelices muchachos pudieron escapar de su casa; pero después de recorrer la ciudad sin encontrar, amparo, decidieron regresar a su domicilio.

Su madre le recibió, y cogiendo al niño le azotó fieramente; después de dejarle desnudo le pateó hasta dejarlo tendido en el suelo exanimado.

Los vecinos fueron en busca de un guardia, que denunció el hecho en el Juzgado. La desnaturalizada portuguesa, comprendiendo la gravedad de la situación, ofreció dinero a una vecina para que en sus declaraciones manifestase que el niño había rodado por las escaleras de su domicilio.

El chiquillo presenta la espalda en carne viva y tremendas contusiones en la cara, pies, hombros, brazos y boca.

Cuando el pueblo conoció estos horribles detalles, indignado, intentó linchar a los inhumanos portugueses.

CHARLAS...

Un Congreso ideal.

La Asociación de Sordomudos de Bretaña, Maine y Aujon ha celebrado en Londres su Congreso anual.

El cronista no tuvo hasta hoy noticia de ello. Si antes lo supiera no hubiera faltado a las sesiones de este Parlamento original, que encierra además para los españoles muchas advertencias y enseñanzas.

Yo, que siempre contemplo con horror las largas listas de peticiones de créditos extraordinarios para este ó tal departamento ministerial, hubiese apoyado con mis modestas fuerzas el que se hubiera solicitado con destino a costear el viaje de unos cuantos de nuestros políticos más charlatanes, que no conciben otro medio de posible regeneración nacional, sino consumir quince sesiones en un ruego y toda una legislatura en el conseguimiento de un trozo de carretera.

Yo, administrador de los fondos del país y amante a la vez de un rápido progreso, les hubiera enviado a Londres a contemplar el espectáculo, aunque fuera desde una puerta, ya que en un Parlamento de esta naturaleza cualquier sitio es inmejorable.

Y allí hubieran visto deslizarse apacibles y tranquilas las sesiones en un ambiente de silencio sepulcral sin acalorar los oradores, sin interrumpirse irónicamente, sin hacer ademanes de reprensiones mutuas, sin voces ni griterías que puede escuchar el pueblo a través de los amplios muros de nuestro edificio nacional.

Los periodistas que han asistido a los debates han venido encantados. La mímica de los dicientes oradores que han intervenido en ellos ha sido tan natural y tan apropiada, que han podido dar a sus respectivos diarios reseña detallada de los discursos. Aquí en España, más de una vez, no podemos recoger conceptos interesantes del confuso vocerío que reina en las sesiones.

Sería beneficio incalculable para nuestro país un nuevo régimen electoral, por el cual fuese condición inexcusable de todos los candidatos ser sordomudos de nacimiento. Se hablaría lo preciso, se legislaría lo indispensable, y mientras se podía escuchar el suave aleteo de una mosca se estarían desfilando esas sesiones que nuestros políticos califican de decisivas y de eficaces, si no es para conseguir títulos oratorios.

En el Congreso celebrado en Londres los asambleístas no se apañaban valerosamente en torno del orador, sino que se sentaban diseminados, lejos a veces, en algunas sesiones de tras de una puerta, por cuyas rendijas miraban y no perdían fragmento alguno.

Los delegados se encuentran contentísimos. Han tenido, como es natural, sus sordas discusiones, pero han llegado a un completo acuerdo, sin tener que malgastar una gota de saliva ni destruir su garganta.

Terminadas las tareas del Congreso, los congresistas asistieron a una misa en sufragio del alma del abate L'Epée, bienhechor de los sordomudos.

Esta no sabemos si la escucharon porque fué rezada; pero también se puede asegurar que durante ella reinó el más profundo silencio.

El cronista envidia por todos conceptos a los asambleístas de Londres y ya que no puede gozar de sus beneficios disfruta también haciéndose el sordo hacia los sermones oratorios, como ellos lo hicieron en la iglesia de Lorient.

A. Calvin Redondo.

PROXIMA HUELGA

Málaga, 31.—Desde la última huelga de tranvianos celebrada en el año anterior, se notaba cierta hostilidad mal fundada entre los obreros y la Compañía, hostilidad que ahora resurge de una manera ostensible.

Los tranvianos han hecho presente al gobernador civil de la provincia su propósito de declararse en huelga si la Compañía, en un plazo de cinco días, no accede a las mejoras que han solicitado.

Consisten éstas en la reposición de los compañeros despedidos por estar asociados, en la jornada de ocho horas, catorce reales de jornal y reconocimiento de la Asociación.

De no estar conforme la Compañía, la huelga se declarará el 4 de Agosto.

EN PRO DE MADRID

El problema de la enseñanza

No pasa día sin que alguno de nuestros colegas de la Prensa madrileña se ocupe de la enseñanza municipal, concediéndole toda la importancia que tiene.

Nosotros hemos dedicado a este gran problema social varios artículos y continuaremos tratando las cuestiones pedagógicas que afectan al pueblo de Madrid, respondiendo de este modo a un compromiso de honor adquirido con la opinión pública.

Algunos concejales se ocuparon recientemente en sesión pública del problema de la enseñanza, y como siempre que tratan de esta vitalísima cuestión, convinieron en no hacer nada, bajo el pretexto de que la Delegación regia constituía un obstáculo para la organización y el desenvolvimiento de la educación popular. Esta afirmación, hecha de una manera solemne en sesión pública, hay que desmentirla, porque es completamente inexacta. Y conste que nosotros no nos constituimos en defensores de la Delegación regia, que tiene sus lunares, y no pequeños, y que también nos ocuparemos de ese organismo, hasta ahora completamente inútil é ineficaz para el mejoramiento de la enseñanza; pero que no ha constituido, ni pudo constituir, un obstáculo para que el Ayuntamiento cumpla, si quiere, con las obligaciones que tiene en materia de enseñanza.

El ministerio de Instrucción pública ha dictado disposiciones, de carácter general, sobre desdoblamiento escolar y graduación de enseñanza.

Los Ayuntamientos de Barcelona, Málaga, Valencia y otras poblaciones, que también tienen delegaciones regias, realizaron el desdoble y graduaron la enseñanza, porque sentían un verdadero y alto interés por el resurgimiento y prosperidad de la educación popular. Pero el Ayuntamiento de Madrid, anteponiendo mezquinos intereses y bajas pasiones al elevado interés de facilitar los medios necesarios para capacitar al ciudadano del porvenir por el fomento de la enseñanza pública, se parapeta en ridiculas excusas y no cumple las sagradas obligaciones que las disposiciones vigentes le encomiendan.

El Ayuntamiento, con sus amores propios mal entendidos, está haciendo una labor completamente negativa, esencialmente reaccionaria. La fuerza que tengan los partidos reaccionarios, poca ó mucha, en la ignorancia del pueblo español radica. Y todo el que, con sus pasiones ó sus odios, sus desidias ó sus abandonos, contribuya a que los maestros permanezcan en la rutina y las escuelas continúen en el estancamiento, trabaja, probablemente, sin darse cuenta por la conservación de la incultura del pueblo y hace obra perfectamente reaccionaria.

La opinión pública va interesándose cada día más por los grandes problemas pedagógicos, y también se va percatando de que el resurgimiento de la educación, el anicamiento de la enseñanza, no su de venir de los de arriba, de los gobernantes del actual régimen que padecemos, porque los monárquicos, por lo menos, tienen instinto de conservación, y saben que únicamente podrán seguir, con tranquilidad, disfrutando y abusando del poder, mientras la escuela y el maestro sigan abandonados.

Por estas consideraciones los concejales republicanos y socialistas en el Ayuntamiento de Madrid se dejan engañar por el negociado de mejoramiento de la enseñanza—que dicho sea de paso marcha muy bien en el madrileño, también de estos nos ocupamos—, resultan colaboradores en la negativa y funesta obra de la monarquía, por incumplimiento de los deberes que adquieren con sus electores, y si el abandono continúa, no les queda duda que se les exigirá estrecha cuenta de su conducta, pues no sólo se peca por comisión, sino también por omisión, como ocurre con el problema de la enseñanza en Madrid.

Los representantes del pueblo en nuestro Municipio de buena fe y sin prejuicios quieren el mejoramiento de la enseñanza, deben facilitar, prescindiendo de peticiones mezquinas y absurdas, una inteligencia, un acuerdo con el ministerio de Instrucción pública, que nos consta se halla animado de los mejores deseos.

Para que vea el pueblo de Madrid la desatendida conducta de nuestros ediles, citaremos un botón de muestra.

Los antiguos auxiliares pasan, a virtud de disposiciones legales, a ser maestros con todos sus derechos y deberes. El Ayuntamiento de Madrid, en lugar de proceder como han procedido los demás Ayuntamientos de España, no los reconoce el legítimo é indiscutible derecho a percibir una indemnización para alquilar de la casa-habitación. Los pobres maestros, que después de haber hecho una carrera y varias oposiciones perciben un mezzuimo sueldo de 1.650 pesetas anuales con descuento, cumpliendo con el imperioso y sagrado deber de defender el pan de sus hijos, recurren en alzada, y la Comisión provincial y gobernador civil reconocen el derecho que les asiste y resuelven el recurso en su favor; pero el Ayuntamiento no se conforma con la resolución y acuerda alzarse al ministro de la Gobernación, sin que ni una voz socialista, ni una palabra republicana, se

Capítulo de huelgas.

En las Palmas. Agosto, 1.º—Continúa la huelga de los obreros del puerto.

En Málaga. Málaga, 1.º—El gobernador civil ha recibido una comunicación de los obreros tranviarios en que le participan que si no se accede a sus pretensiones se declararán en huelga el día 4 del presente mes.

En la jornada de ocho horas, tres pesetas y media de jornal, reconocimiento de la asociación y reposición de los compañeros que fueron despedidos por estar asociados.

En la actualidad los empleados ganan tres pesetas y tienen un trabajo de diez y seis horas.

El gobernador ha conferenciado con el ministro de la Gobernación.

Página para las damas.

Las modas en el traje.—El arte en el peinado.—Para conservar la hermosura.

Una revista inglesa se lamenta de la exageración a que se entrega la mujer en todo cuanto afecta a la adopción de modas, por mucha que sea su extravagancia.

Y en verdad que sus censuras son justificadísimas, pues si en un elevado orden de cosas se ha dicho que de lo sublime a lo ridículo no hay más que un paso, bien puede aplicarse a la indumentaria femenil, que ha llegado a un extremo que ofende, no sólo al pudor, sino a la estética misma; argumento del que suele echarse mano para defender esos trajes cenidos que marcan formas, no siempre esculturales, y curvas atrevidas, que a puro de atrevidas rayan en la prociocidad y dan pobrísima idea del maniquí viviente que las luce.

Yo no sé si ha llegado el caso—digan lo que quieran los defensores de todas las demagogías—de rogar a los Poderes públicos que dicten leyes suntuarias para poner coto al creciente abuso del traje cenido, si inconveniente en invierno, verdadero modelo de descaro en verano.

Y a fe que a imitación de lo hecho en los pasados siglos, no habían de faltarle al ministro de Hacienda pretextos para dictar las citadas leyes, pues si se compara la cantidad de tela que se teje cuando se usaban trajes holgados con la que se teje hoy, la diferencia es espantosa.

Para comprenderlo bastará un detalle: Hace tres ó cuatro años necesitaba una mujer para la confección de un traje ocho metros de tela; hoy con menos de la mitad le basta; pero como lo que no luce en tela lo luce en curvas, con ello se arruina la industria, el comercio y... la moral.

Veamos sino: Suponiendo que en las capitales españolas se encuentran seis millones de mujeres que, siguiendo la corriente, usan la nueva moda de exagerada estrechez, si siguieran usándose los trajes holgados gastarían para esos dos vestidos anuales, contando ocho metros de tela para cada uno, 96 millones de tela de todas clases; hoy, que sólo necesitan cuatro metros para cada traje, se reduce el gasto a 48 millones de metros, ó sea la mitad justa.

¿Cuántos obreros dejan de ganarse el pan por esa rebaja en la producción y cuánto deja de percibir el Estado por tal concepto?

Y prescindiendo de este orden de consideraciones, que no son de este lugar, y para tratados por una mujer, si se impusieran leyes suntuarias, ganarían mucho la moral y la decencia públicas, pues de la forma en que hoy se viste al uso de la indumentaria pagana, hay un trecho cortísimo.

¿Cuándo razonará la mujer española y dejará a las de otros países que se entreguen a las extravagancias propias del ambiente en que viven, sin dejarse arrastrar por ese espíritu de imitación que tanto le perjudica?

Pero noto ahora que, llevada por la indignación que me causa ver que en lo exterior nada se diferencian nuestras damas elegantes de las globe trotantes, que se me iba el santo al cielo y relegaba al ol-

vido el asunto de los peinados, que es el que preferentemente debe ocuparme. Yo os pido mil perdones, amables lectoras, y emprendamos a los tocados femeniles.

A pesar de que hoy el vulgo femenino usa el peinado bajo, llamado *negligé*, formado por dos simples *bandós*, con raya en medio y sujeto en la nuca por dos moñetes a los lados de ella, este peinado es propio para baño y playa, pero no para fiestas balnearias y de salones.

Es digno de notarse que el ondulado del cabello, ese procedimiento que subsiste a pesar del mucho tiempo que se usa, sigue siendo la base de los peinados elegantes, y es probable que no logre desenterrarse, pues aun en el peinado bajo, propio del sudoroso verano, la ondulación del cabello le da nuevos encantos dentro de su sencillez.

Ahora, y para romper la monotonía de esta desahogada crónica, he aquí las reglas que madame Cavalleri da a sus amigos para conservar la hermosura, tal y como ella las practica.

Dice así: «Antes de una excursión en automóvil ó en tren, se frota la cara con coldcream y se pone una capa de polvos de arroz más espesa que cuando sale a pie. Así su cutis está protegido contra los efectos del viento, del polvo y del humo.

Al llegar al hotel después de su excursión, se lava la cara con vapor, para lo cual media el tazón del lavabo con agua caliente y pone una onza de tintura de benjuí. Luego inclina sobre el líquido la cara, cuidando de que la cabeza esté envuelta en una fuerte y gruesa toalla. Así el rostro recibe todo el vapor.

En verano, cuando el cutis sufre tanto a causa del sudor y del polvo que se le adhiere, madame Cavalleri, después de cada salida, se lava la cara con agua de rosas, echando en un vaso lleno de agua quince gotas de peróxido de hidrógeno. Después de quince minutos de baño, se da el masaje facial con coldcream ó con agua de rosas más como el peróxido es muy fuerte en sus efectos, hay que tener mucho cuidado y no usarlo más que en contadas ocasiones.

Antes de acostarse madame Cavalleri se lava la cara, aunque esta vez sólo con agua caliente y con la espuma de jabón que se obtiene batiéndolo en una taza. No usa esencia alguna en este último baño facial, ni emplea esponja ni trapo. Sólo la palma de la mano, que es más blanca y más fina que la seda y el terciopelo, según una frase feliz de la misma Cavalleri.

Después de quitarse el jabón, se vuelve a lavar con agua tibia, para evitar una acción violenta en los poros. Luego, otro pequeño masaje ligero, de ocho á diez minutos, y en seguida a la cama, para dormir ocho horas en una habitación donde hay una ventana completamente abierta, tanto en verano como en invierno.

Miss Molly.

"KERMESSE," DE LOS ARAGONESES

La primera velada recreativa de la serie que ha organizado el *Círculo Aragonés* de esta corte para atender á las necesidades y desarrollo de sus clases de enseñanza alcanzó éxito tan brillante, que superó en mucho á las aspiraciones de la Comisión organizadora.

Distintas entidades, personalidades ilustres y pudientes de la simpática región han enviado regalos valiosos y artísticos para la tómbola de la «kermesse» del *Círculo Aragonés*, figurando en la lista de donantes la Cámara de Comercio de Zaragoza, Centro Mercantil, Industrial y Agrícola, Casino Principal, D. Basilio Paraiso, D. Santiago Alba, ministro de Instrucción pública; Sres. Ungria, Garfía Albericio, León, Londa y Serrate, Carceller, Esteban, Germán de la Mora, Potos, De No, León (Auspicio), Orús Hermanos, Solsona, Casals, García (Rafael), Olagivel, Moreno, Francés (Jacinto), Arberj, Leoz, Girauta, Bueno, De Pablo y otros.

El segundo premio, según nuestras informaciones, ha correspondido á la ciudad del Turia, habiéndose vendido el billete en la Administración de la plaza de la Reina, y otra serie en la Administración principal.

Resultan agraciados por la suerte muchos parroquianos del conocido café del Cid, el Sr. Valero, el Sr. Navarro y otros. El tercero, subdividido en series, ha sido vendido en Palencia, en San Sebastián y en Madrid.

El de Madrid ha tocado en una popular Administración de los barrios bajos, Resultan agraciados por la suerte muchos parroquianos del conocido café del Cid, el Sr. Valero, el Sr. Navarro y otros.

«kermesse» benéfica sea centro de reunión familiar y punto de cita de las jóvenes hermosas de Madrid.

Las invitaciones de señora para esta «kermesse» del sábado se reparten en el *Círculo Aragonés*, Alcalá, 16; Edén Cinema, Atocha, 60, solares de San Juan de Dios; «La Pajarita», Puerta del Sol, 6; Sres. García Moreno y Compañía, Príncipe, 26; Peligros, 5, peluquería, y Fúcar, 12, ultramarinos.

Vida republicana.

El Partido Reformista de Jumilla El día 25 del mes pasado se constituyó en Jumilla la Junta municipal del partido reformista.

A continuación los nombres de la Directiva. Presidentes honorarios: D. Melquiades Alvarez y D. Dionisio Guardiola.

Presidente, D. Romualdo Muñoz. Vicepresidentes, D. Gabriel Martínez Lozano.

Secretarios: D. Juan J. Martínez Serrano y D. Antonio Baños Navarro. Vocales: D. José Martínez García, D. Jesús Martínez Lozano, D. Juan López Martínez, D. Baldomero García Abellán y D. Miguel Tomás Bernal.

Los premios de la Lotería de ayer

Muy regocijados estarán los hijos de Cádiz, pues ayer la suerte los ha favorecido un día de júbilo para los gaditanos, de la lotería.

No hay duda que el 31 de Julio habrá sido un día de júbilo para los gaditanos, y que la clásica manzanilla y las palomitas con tapaderas abundarían más que de ordinario.

Según nuestras noticias, las tres series del gordo se han vendido en la Administración de la plaza de San Antonio, y excepto algunos décimos que han ido camino de América, los demás han sido bien repartidos.

Dueños de colmados, industriales y personas de la clase modesta de la sociedad, que llevaban participaciones pequeñas.

Esta vez no puede decirse que el dinero buscó al dinero, yendo á caer sobre un potentado para aumentar su fortuna, sino que ha caído como lluvia celeste sobre muchas personas humildes para las cuales tal vez haya sido la solución de algunos difíciles problemas.

También pagará la Administración agraciada aproximaciones á treinta billetes de la centena, que ya es una respetable cantidad.

El segundo premio, según nuestras informaciones, ha correspondido á la ciudad del Turia, habiéndose vendido el billete en la Administración de la plaza de la Reina, y otra serie en la Administración principal.

Resultan agraciados por la suerte muchos parroquianos del conocido café del Cid, el Sr. Valero, el Sr. Navarro y otros. El tercero, subdividido en series, ha sido vendido en Palencia, en San Sebastián y en Madrid.

El de Madrid ha tocado en una popular Administración de los barrios bajos,

dónde las 40.000 pesetas habrán hecho un grande efecto; pero no se sabe aún quien ha sido el agraciado, porque la duena de la lotería donde fué expedido no puede recordar á quien se lo vendió.

Ya irán apareciendo los afortunados. Hasta ahora sólo podemos decir que los décimos han sido vendidos por participaciones; por lo tanto, los ocho mil duros serán disfrutados por muchas personas. Nuestra enhorabuena á los agraciados por la suerte.

NOTICIAS

Por el acaudalado negociante D. Manuel Bruned ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Pilar Cortázar, nieta del senador del mismo apellido, para el conocido industrial de Zaragoza D. Luis G. Araiz.

La boda, que se anuncia para los primeros días del próximo Octubre, promete ser un verdadero acontecimiento dadas las numerosas amistades con que cuentan los contrayentes.

Secretarios: D. Juan J. Martínez Serrano y D. Antonio Baños Navarro. Vocales: D. José Martínez García, D. Jesús Martínez Lozano, D. Juan López Martínez, D. Baldomero García Abellán y D. Miguel Tomás Bernal.

La casa que mas paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas, es Plaza de Santa Cruz, 7, PLATERIA

AVISO

En el inmediato pueblo de Villalba ha tenido la desgracia de perder á su hija Gloria, niña de corta edad, nuestro querido correligionario D. Juan Rojo.

Al enterro, que fué civil, asistieron los republicanos de aquella localidad. Acompañamos á nuestro amigo en su justo dolor.

Pago á altos precios.—Tiburcio Dorado.—20, Príncipe, 20.

En breve saldrá para Londres nuestro querido amigo el ilustre senador D. Rafael María de Labra.

Fábrica de bastones de todas clases y mando; hacedmos composturas.—TRUJILLOS, 2.

El notable Orfeón Donostiarra vendrá á Madrid en el próximo mes de Noviembre, para tomar parte en los grandes conciertos del Real que organiza la Asociación Wagneriana, y que dirigirá el maestro Mancinelli.

La importante agrupación coral que dirige el maestro Eusaola, se compone de 180 hombres, 50 señoras y 30 niños. Cantará algunos fragmentos de «Los maestros cantores», de Wagner; una rapsodia vascongada, de Usandizaga, ilustre autor de la ópera vasca «Mendi-Mendiyan», y otras obras de maestros vascongados.

Vende el calzado más selecto de España.—Francerral, 39 y 41.

La corrida que fué suspendida el pasado domingo se celebrará el próximo, 4 de Agosto, con el mismo cartel, esto es, seis toros de D. Ildefonso Gómez, para Juan Sal, Saleri, José Moreno, Lagartijillo chico, y José Morales, Ostioncito.

GIJON (Asturias).—Temporada de Verano

Hermosa playa, la mejor del Cantábrico.—Deliciosos alrededores.

Grandes festejos durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre de 1912

Corridos de toros.—Aviación.—Veladas y conciertos.—Artísticas iluminaciones.—Verbenas.—Fiestas infantiles.—Recibimiento de los trenes botijos.—Baile blanco.—Distraiciones marítimas.—Exposición de ganados.—Roquerías.—Excursiones.—Funciones teatrales.—Partidos de tenis y football.

Temperatura y clima agradables

Se ha publicado una Real orden resolviendo expediente incoado por varios profesores de Gimnasia, en solicitud de que por el Ministerio de Instrucción pública se publique un programa único de Gimnasia racional, por el que sean examinados los alumnos que cursan los estudios del Bachillerato.

Los albañiles han abierto una suscripción, cuya cuota máxima es de 50 céntimos, para costear el título de Abogado al ex capitán de Artillería D. Oscar Pérez Solís, que ha abandonado su carrera para militar de lleno en las filas del Socialismo, donde tanto ha escrito con los seudónimos de «Juan Salvador» y «Carlos Guerrero».

¡EUREKA!

Es el calzado mejor y más sólido del mundo.—NICOLAS M.º RIVERO, 11

El próximo domingo se verificará una gran corrida de novillos, en la que se lidiarán seis (desecho de tinta y cerrado) de la acreditada ganadería de D. Eduardo Miura, por los aplaudidos diestros José Gárate, Lameño, y José Gómez, Gallito.

La corrida empezará á las cinco.

La fuga de «Bombita»

Málaga, 13.—Ha llegado á Málaga Emilio Torres (Bombita), reclamado por el juez de instrucción del distrito de la Alameda, que entiende en el proceso seguido al torero por el delito de rapto.

Hoy, el mayor de los Bomba presentó en el Juzgado, acompañado de su abogado el ilustre juriconsulto D. José Estrada, donde se le tomó declaración.

Emilio Torres ha depositado judicialmente 50.000 pesetas de fianza, á responder de su libertad provisional y de los resultados del proceso.

TOROS Y TOREROS

La gran corrida de toros dispuesta en Alicante para el 8 de Agosto próximo con Fuentes, Machaco, Gallo y Gaona, tendrá que sufrir alguna modificación con motivo de la cogida sufrida por el primero en Santander.

Los candidatos más señalados para cubrir la baja son Pastor ó Cochoero. En Almería, donde en vista de la precaria situación del Ayuntamiento se temía que este año no hubiese corridas, se ha hecho cargo del asunto el comercio, y las habrá.

Para las dos corridas se contratará á Vicente Pastor y á otros de su categoría. En Cádiz preparan los industriales, para las fiestas del Centenario, una magnífica corrida de ocho toros de Veragua, en la que tomarán parte Bomba, Gallo y Gaona.

El domingo próximo toreará en Santander Chiquito de Begoña, alternando con Pastor y Vázquez.

Ha quedado resuelta la cuestión de las corridas de toros que se celebrarán en Oviedo durante las fiestas de San Mateo. El empresario, Sr. Dindura, se ha conformado con la fórmula primeramente convenida, ó sea que el Ayuntamiento le garantice una entrada de 40.000 pesetas.

Durante la feria de Consolación que se celebre en Utrera, los industriales han acordado ser los empresarios para las corridas de toros y novillos.

Para la primera piensan contratar á Gallo y Gaona, y para la segunda, Posadas, Paço Madrid y Belmonte.

Lucumberrí toreará el 6 de Agosto en Vitoria, el 16 en Deva y el 18 en la Co-ruña.

Durante el mes de Agosto actuarán: Corchaito, el 4, en Lisboa; el 17 y 18, en Ciudad Real, alternando con Machaquito, Bienvenida y Mazzantinito; el 25, en Pozoblanco, que inaugurará la Plaza con Manolete, y probablemente toreará en Vista Alegre el 11.

Lagartijillo Chico, el 4, en Vista Alegre; el 11, en Vélez-Málaga; el 25, en Málaga, y el 28, en Tarazona.

Camisero, el 4, en Santander, y el 25, en Tarazona.

La Empresa de Sacedón ha contratado para el 30 de Agosto á los valientes novilleros Ramón Martínez (Agujetas) y Mariano Sánchez (Frascuelo), antes Faroles, que se les entenderán con cinco novillos de don Ildefonso Gómez.

La hermosura de la mujer.

Si la mujer quiere ser realmente hermosa, debe procurar el desarrollo natural y conservación de sus esbeltas y armónicas formas y de sus bonitas y delicadas facciones.

Pues bien; el secreto para poseer ese dechado de atractivas perfecciones estriba en la regularidad mensual de las funciones uterinas que le son propias. Cuando esa función fisiológica llamada menstruación se altera por cualquier circunstancia, sobrevienen seguidamente trastornos en la salud, que se manifiestan por pérdida del buen color y del apetito, dolores de cabeza y piernas, palpitaciones de corazón, hinchazón en los tobillos, continua nerviosidad, desapareciendo la belleza del cutis y dibujándose tempranas arrugas, que predisponen á una prematura vejez.

En estos casos el Biogeno Khonill cumplirá siempre su misión de devolver la perdida salud á la enferma, combatiendo la cloro-anemia, que se había apoderado de su organismo, y restituyendo la normalidad del funcionalismo propio de su aparato genital.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

Espectáculos para hoy.

Latina.—A las seis, Los camarones.—A las siete y cuarto, Cambios naturales.—A las ocho y tres cuartos, Los trasnochadores.—A las diez, El distoque y Filipo.—A las once y cuarto, La patria chica.

Novidades.—A las siete (especial), cinematógrafo, números de variedades y el Caballero Giordano.—A las diez (especial), cinematógrafo, números de variedades y el Caballero Giordano.

Coliseo Imperial.—Dos grandes secciones de películas de seis y media á ocho y media y de nueve y media á doce y media. Últimas novedades de las principales Marcas de Europa y América. Todos los días cambio de programa.

Triunfo-Palace.—Cinema artístico.—Sección continua de cinematógrafo desde las seis de la tarde hasta las doce de la noche. Programa variado cada día, con las últimas creaciones de las mejores casas. Precios populares.

El Paraíso (Alcalá 149).—Delicioso parque de recreos. Cinematógrafo, banda militar, patines, lawn-tennis, cable aéreo, trinquete americano, tiro al blanco, etc. Variedades: Hermanos Gómez, Don Jenaro, Nikko y Maria y Matilde Aragón. Tarde: á las siete. Noche: á las nueve y media.

Salón Regio (plaza de San Marcial).—Teatro de verano. Cinematógrafo para familias. Teatro de las novedades cinematográficas. Los jueves y domingos matinees con regalo. Los viernes, moda. Los niños, gratis. Sección continua de cuatro á doce. Gran éxito de «El espías».

Ciudad Lineal.—De siete á doce de la noche, Kursaal. Campeonato de lucha grecorromana. Circle swing, African Dip, tiro al blanco, restaurant, conciertos.

Cinematógrafo Atocha (Solar del antiguo ministerio de Fomento, frente á la calle Carretas).—El más amplio y fresco de Madrid. Sesiones continuas de seis á doce y media. Conciertos tarde y noche. Excelente bar. Tiro al blanco y otras atracciones. Cambio diario de películas.

Edén-Cinema (Atocha 60, solares de San Juan de Dios).—A las nueve y cuarto, Baile, rifa, tómbola, sorteo de regalos y «cine» al aire libre. Ambigú hasta las dos de la mañana

Imp. de A. Marzo.—S. Hermenegildo, 82, duj

El Judío Errante

por EUGENIO SUE

(CONTINUACIÓN.)

tanto como nosotros queremos á Agua-fiestas... —Si por cierto—dijo Blanca—; también llamamos mucho nosotras cuando murió nuestro pobre Jovial...

La señora Grivois levantó la cabeza al cabo de pocos minutos, se enjugó definitivamente los ojos, y dijo con una voz conmovida, casi afectuosa:

—Disimulad, señoritas... no pude contener el primer ímpetu de enojo, ó más bien de dolor... pues yo quería tiernamente á este perro... que hace seis años no se ha apartado de mi lado.

—Sentimos esa degradación, señora—replicó Rosa—, y más que sea irreparable.

—Decía yo ahora mismo á mi hermana que estábamos tanto más afligidas por cuanto teníamos un viejo caballo que nos había traído desde la Siberia, y que nos causó también muchas lágrimas.

—En fin, señoritas... no hay que pensar más en eso; es culpa mía... pues no lo hubiera debido traer conmigo... Pero estaba el perro tan triste lejos de mí... ya os haréis cargo... cuando uno tiene buen corazón, lo tiene bueno así para los animales como para las personas... Así que ruego á vuestra sensibilidad que perdone mi arrebató...

—Ya está olvidado, señora; sentimos únicamente veros tan afligida.

—Esto pasará, queridas señoritas... esto pasará... y la vista del gozo que sentirá vuestra parienta cuando os vea, me ayudará á consolarme. ¡Sois tan lindas!... y luego esa singularidad de pareceros tanto, aumenta todavía el interés que inspiráis.

—Nos juzgáis con sobrada indulgencia, señora.

—No, por cierto... y estoy segura de que os parecéis tanto en carácter como en la figura.

—Es muy natural, señora—dijo Rosa—; desde que nacimos no nos hemos separado ni un minuto, ni de día ni de noche... ¿Cómo es posible que no sea idéntico nuestro carácter?

—¡Es verdad, señoritas! ¿Nunca habéis estado separadas ni un minuto?

—Jamás, señora.

Y las dos hermanas, estrechándose la mano, trocaron entre sí una sonrisa inefable.

—Entonces seríais muy desgraciadas y muy dignas de compasión si estuvierais separadas.

—¡Oh, eso no es posible!—dijo Blanca sonriéndose.

—¿Cómo! ¿Es imposible?

—¿Quién tendría la crueldad de separarnos?

—Eso es un elogio de vuestro buen corazón. Aquí se paró el coche: Oyóse al cochero que gritaba:

—Abrid la puerta.

—¡Ah!, ya hemos llegado á casa de vuestra parienta—dijo la señora Grivois.

Abriéronse las dos hojas de una puerta, y el coche entró en un patio enarenado.

Habiendo la señora Grivois levantado la cortina, vióse un gran patio cortado en su longitud por una alta pared, en medio de la cual había una especie de soportal que formaba un cuerpo avanzado y sostenido por columnas de yeso. Debajo de este soportal había una puertecita.

Más allá de la pared se veía la cima y el frontis de un grande edificio de sillería; comparado con la casa de la calle de Brise-Miche, esta morada parecía un palacio. Así es que Blanca dijo á la señora Grivois con una expresión de ingenuo asombro:

—¡Dios mío! señora, ¡qué hermosa casa!

—Eso no es nada; luego veréis el interior. ¡Es otra cosa!—contestó la señora Grivois.

El cochero abrió la portezuela; mas ¡cuál fué la ira de la señora Grivois y la sorpresa de las dos hermanas á la vista de Agua-fiestas que había seguido el coche, y con las orejas tiesas y meneando la cola parecía, el desdichado, haber olvidado su crimen y esperar que le alabasen por su inteligente fidelidad!

—Como es eso!—prorrumpió la señora Grivois—cuyo dolor se renovó del todo, ¡ese perro abominable ha seguido el coche!

—Es un perro famoso, señora—contestó el cochero, no se ha alejado un paso de mis caballos... estará enseñado... es un animal valiente

que no cejaría ante dos hombres... ¡Qué pecho!

La duena del difunto Caballero, irritada de los elogios inoportunos que el cochero prodigaba Agua-fiestas dijo á las huérfanas:

—Voy á anunciaros á vuestra parienta, aguardad un momento en el coche.

La señora Grivois se acercó precipitadamente al soportal y llamó á la puerta.

Presentóse en seguida una mujer vestida de monja, y se inclinó respetuosamente delante de la señora Grivois, quien le dijo estas únicas palabras:

—Aquí están las dos muchachas; las órdenes del señor abate d'Argigny y de la princesa son que al punto se las separe y se las encierre á cada una en una celda severa... ya lo oís, hermana, en celda severa y tratadas como impenitentes.

—Voy á decírselo á nuestra madre—dijo la monja inclinándose, y así se hara.

—¿Queréis venir, señoritas?—dijo la señora Grivois á las dos hermanas que ocultándose un poco habían hecho algunas caricias á Agua-fiestas movidas por el instinto del perro; vais á ser presentadas á vuestra parienta, y volveré á buscaros dentro de media hora; cochero enciénded con el perro.

Rosa y Blanca, que al apesarse habían acariciado á Agua-fiestas, no habían advertido á la monja mandadera, que se hallaba medio oculta detrás de la puertecilla.

Así fué que las dos hermanas no echaron de ver que su introductora estaba vestida de monja hasta que tomándolas ésta por la mano les hizo traspasar el umbral de la puerta que se cerró inmediatamente.

Cuando la señorita Grivois vió á las dos huérfanas encerradas en el convento, dijo al co-

chero que saliese del patio y que la guardase á la puerta exterior. El cochero obedeció.

Agua-fiestas, que había visto á Rosa y Blanca entrar por la puertecilla del soportal, fué allá corriendo. Entonces la señora Grivois dijo al portero del recinto exterior, hombre alto y robusto:

—Os doy diez francos, Nicolás, si matáis en mi presencia á ese perrazo... que está... ahí agazapado debajo del soportal...

Nicolás meneó la cabeza contemplando la traza y corpulencia de Agua-fiestas, y contestó:

—¡Dios! señora; matar á un perro de esa talla no es tan fácil como parece.

—Os doy veinte francos, ca... pero matad-le... aquí, en mi presencia...

—Para eso se necesitaría un fusil... y aquí no tengo más que un barrote de hierro...

—Eso bastará... de un porrazo... lo tendréis.

—En fin, señora... voy á probarlo... pero dudo conseguirlo.

Y Nicolás fué á buscar su barrote de hierro.

—¡Oh! ¡asi tuviera yo fuerzas!—dijo la señora

levantara a defender la razón y la justicia. ¡Bona manera de defender los intereses morales del pueblo, y hermoso modo de estimular al magistrado al cumplimiento de su difícil y penosa misión!

DE LA POLÍTICA

Regreso del presidente

En las primeras horas de esta mañana ha regresado a Madrid el presidente del Consejo de ministros.

El Sr. Canalejas se encargará de la cartera del ministerio de la Gobernación durante todo el mes de Agosto, por tener que marcharse a Cestona el señor Barroso.

Al efecto, el presidente acordó que se le habilitaran en el referido ministerio las dependencias necesarias para descansar.

Nombramientos

El ministro de Fomento ha nombrado jefe de la Dirección del Canal de Cástilla y canalización del Manzanarés al ingeniero D. José María.

También ha sido nombrado miembro de la División Hidráulica del Canalquivir D. Eduardo Mier.

Los músicos españoles

El ministro de Instrucción pública, al hablar con algunos periodistas de la carta del maestro Bretón que ayer publicaba El Liberal, referente al estreno de óperas españolas en el teatro Real, se expresó de la siguiente manera:

«Me propongo en este asunto, y estoy resuelto a hacer, fuera del actual pliego de condiciones, todo lo posible a favor de los músicos españoles; a tal objeto realizaré gestiones cerca de las empresas, y en todo caso adoptaré medidas extraordinarias fuera del contrato.»

Hay que hacer labor—terminó el señor Alba—en pro del arte patrio.»

Expulsados portugueses

Por no tener su documentación debidamente formalizada han salido expulsados para Portugal el cónsul de Tuy y su secretario.

Comisión que regresa

La Comisión que representó a España en el Congreso de puertos celebrado en Norte-América ha regresado a Madrid.

La referida Comisión redactará una Memoria, en la cual dará cuenta de su misión.

De viaje

Los ministros de la Guerra y Marina han regresado a Madrid, procedentes de Algeciras y San Sebastián, respectivamente.

Esta noche saldrá para Inglaterra el subsecretario de Instrucción pública, don Natalio Rivas.

El consejo de ministros

A las once de la mañana se reunieron en el ministerio de la Gobernación para celebrar Consejo, los ministros que actualmente se encuentran en Madrid.

El Consejo duró hasta la una y media de la tarde, y de lo tratado en el día cuenta a los periodistas el ministro de la Gobernación.

La reunión ministerial, al juzgar por las referencias que nos facilitó el Sr. Barroso, careció de importancia, a pesar de haber durado dos horas y media.

Dijo el ministro de la Gobernación que el jefe del Gobierno había dado cuenta de su viaje a San Sebastián y de la conversación mantenida con D. Alfonso para exponerle todos los propósitos del Gobierno y la labor realizada en los últimos días.

El ministro de la Guerra manifestó que en su último viaje había tenido ocasión de hablar con los capitanes generales de Ceuta y Melilla, y que las impresiones adquiridas en esta conversación eran altamente satisfactorias en todo cuanto se refiere a la misión de nuestras tropas por aquellos territorios.

También en la reunión se ocuparon los ministros de arbitrar algunos recursos para poder socorrer a las provincias damnificadas con motivo del último pedrisco.

El Sr. Barroso dio cuenta también en el Consejo del número de portugueses trasladados a las provincias de Cuenca y Teruel, y de los gastos originados con este motivo. Acerca de este particular parece que los ministros se ocuparon muy detenidamente; pero de lo acordado en definitiva nada nos han querido comunicar.

Por último, el Sr. Barroso nos facilitó la siguiente nota de los expedientes aprobados por el Consejo de ministros:

Expediente promovido por la Asociación de exportadores de vinos de Jerez para que se ponga en vigor por ley el artículo 2.º del reglamento de 2 de Octubre de 1852, sobre envasado de vinos generosos.

Expediente aprobando el proyecto de reparación de averías del muro del Puerto de Son.

Aprobación del proyecto y presupuesto de los canales del pontón de Guadalcacín, sustituyendo el sistema de Administración por el de contrata.

Al Consejo dejaron de asistir, por ausencia, los ministros de Hacienda, Fomento y Estado.

Espíritu emancipador.

Lo que distingue al librepensador del dogmatismo teológico y metafísico, es que éste considera al hombre aisladamente, al hombre esclavo, al hombre automatado, al hombre máquina, al hombre moralmente enfermo, al hombre ser pasivo e inconsciente, al paso que aquél considera a la humanidad en su unidad espiritual; no sólo a la humanidad como un ser pensante, consciente y activo, a la humanidad en su unidad espiritual; no sólo a la humanidad considerada bajo su aspecto material, a la humanidad que se manifiesta en las antiguas catedrales góticas que se yerguen altivas en la serena majestad de sus torres puntiagudas como asombrados

al espacio; a la humanidad que se revela en la navegación marítima, en los caminos de hierro, en los teléfonos, en el telégrafo sin hilos, en el automovilismo, en los grandes canales que aproximan los mares, en los túneles que perforan las montañas; no sólo a la humanidad que se manifiesta en electricidad, cuya causa se desconoce, subyugando las fuerzas de la naturaleza; a la humanidad que descubrió el globo dirigible, proclamando la paz universal; a la humanidad que transformando al hombre en ave, inventó el aeroplano, destinado a borrar las fronteras, sino también a la humanidad que revela en su evolución lenta, más segura, en una aspiración común, en un mismo ideal, en la misma justicia, en la misma moral, en un mismo culto de la razón y de la dignidad humana, en el mismo espíritu emancipador.

En las grandes construcciones desaparecen los nombres de los obreros que en ellas trabajan. Y cuando la gente contempla el mar y lo celebra y canta y admira, no recuerda una a una, aisladamente, las miríadas y miríadas de olas que la forman. Ve la fuerza, la grandeza, la majestad de su conjunto. Así debe ocurrir entre nosotros en este mar de nuestros elevados ideales.

Pasteur dice: «Creo en la ciencia y en la paz; creo que han de triunfar de la guerra y de la ignorancia, y por eso creo que el porvenir ha de pertenecer a los bienhechores de la humanidad.»

Un hecho reciente lo prueba. Con ocasión del naufragio del vapor «República» un modesto empleado de la telegrafía sin hilos, a pesar de conocer que el buque iba zozobrando por momentos, no abandonó su puesto, y a costa de esfuerzos inauditos consiguió que sus señales fuesen entendidas por otros barcos que navegaban en alta mar a una gran distancia, salvando así cerca de mil personas. Estos son los verdaderos héroes de nuestro tiempo.

Magalhaes Lima.

La política turca.

Reforma constitucional.

Paris, 1.º.—El Gobierno turco ha presentado a la Cámara una enmienda al artículo 7.º de la Constitución, para que se conceda al sultán el derecho de disolver las Cámaras en casos extraordinarios, sin avisar al Senado; pero con la obligación de reunirlos de nuevo en un plazo de seis meses.

La enmienda será discutida inmediatamente.

DEL PERIODISMO

El periodista X... recibió hace días la visita de uno de sus amigos.

—Vengo a pedirte—le dijo éste—un pequeño favor; algunas líneas de elogio para una joven pianista por la cual me interesa.

—Perfectamente. Redáctalas tú mismo, yo me encargo de lo demás.

—Es que yo no tengo facilidad para escribir. En fin, lo ensayaré. Ya te mandaré el artículo mañana.

Al día siguiente X... estaba aún en la cama cuando el cartero le entregó una carta. Contenía el artículo en cuestión, con cuatro palabras acompañándolo.

X... se levanta de prisa, mete el artículo en uno de sus bolsillos y se dirige a la redacción del periódico.

Media hora después llega su criada y le anuncia que su mujer ha sido presa de un ataque de nervios de los más violentos.

X... alarmado, corre a su casa y encuentra a su esposa los ojos bañados de lágrimas y teniendo en sus manos crispadas un pedazo de papel.

Era la carta que acompañaba al artículo y la cual había olvidado en su mesita de noche.

Decía así: «El parto ha sido laborioso; pero, en fin, el niño ha venido al mundo, bien o mal, te lo remito.»

Firma legible.

Todo se explica. Pero después de esto, ¿fiaros de las metáforas!

LA GACETA

Gracia y Justicia.—Nombrando, en virtud de permuta, registradores de la Propiedad de Moguer y Badajoz, a don Ricardo Norcillo y Ferrer y a D. Teófilo Borrillo y Saigado, respectivamente.

—Resolviendo instancia de D. Quintiliano Saldaña, catedrático de la Universidad Central, exponiendo la conveniencia y necesidad de que se remitan al Museo criminal del Laboratorio de Criminología de dicha Universidad todos los efectos, instrumentos y aparatos empleados en la realización de delitos que se hallen en los Archivos judiciales.

Guerra.—Disponiendo se devuelvan a los interesados las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

Marina.—Concediendo las recompensas que se mencionan al personal de la lancha Cartagenera que se indica.

Hacienda.—Declarando que el término medio del cambio de francos en el mes próximo pasado ha sido el de 5,83 por 100.

Gobernación.—Desestimando instancias de varios aspirantes del Cuerpo de Vigilancia en solicitud de ser colocados en el escalafón del Cuerpo delante de todos los aspirantes procedentes de la extinguida clase de escribientes.

—Sobre circulación de coches automóviles de construcción extranjera cuyos derechos de importación no hubiese percibido la Hacienda pública.

—Circular resolviendo consulta formulada por la Comisión mixta de Reclutamiento de Alcércega acerca del valor y alcance que debe darse a los certificados facultativos de reconocimiento no expedidos por los médicos vocales de la respectiva Comisión.

Instrucción pública.—Nombrando delegado del Gobierno español en el II Congreso internacional de Entomología, que tendrá lugar en Oxford del 5 al 10 del mes actual, a D. Ricardo García Merot.

—Resolviendo expediente acerca de la declaración de utilidad para las Escuelas nacionales de primera enseñanza del libro «Conversaciones instructivas», del que es autor D. Félix Calavia García.

—Disponiendo se adhieran, con destino a las Bibliotecas públicas del Estado, 87 ejemplares de la obra «Manual del Piloto», de la que es autor D. Francisco Marina y Aguirre.

Fomento.—Aprobando con carácter definitivo las tarifas de pasaje y fletes de mercancías presentadas para 1912 por la Compañía Islena Marítima.

—Idem id. id. las tarifas de máxima percepción para 1912, presentadas por la Compañía La Marítima.

—Condonando la multa de 250 pesetas impuesta por el gobernador de Granada a la Compañía de los Ferrocarriles del Sur de España.

—Disponiendo se abra un concurso de proyectos para la construcción del ferrocarril estratégico de Orense por Ginzo de Limia y Verín a Portugal.

Centro de hijos de Madrid

Conferencia de Aguilera.

Mañana viernes, a las diez de la noche, D. Alberto Aguilera dará en el Centro de Hijos de Madrid, plaza de la Villa, 3, una conferencia sobre el tema «Explicación del proyecto de ley presentado al Senado para realizar un empréstito de cien millones de pesetas, garantizado por el Estado, con destino a obras públicas en Madrid».

La entrada a esta conferencia será pública.

En Santomillano.

A Mujeres y Langreo.

¡Salud, pueblos hermanos! En fiesta jublosa os juntan ideales que alientan vuestra unión, y en himnos redentores la nueva fe rebosa, que ya aborea el día de paz y redención.

Un sol de libertades, de vívidos fulgores, incendio aprisionado por marco de zafir, sol que enciende y aviva del pueblo los amores, luce en Santomillano, mostrando el porvenir.

Venid, hijos del pueblo miréense, y langreano, volved a vuestros pechos la fuerza y la salud, que alientos generosos nos de Santomillano, calor de sangre nueva, vigor de juventud.

Un soplo de aire sano, de fe confortadora, infunde aquí, en lo alto, cual rágatas de vida, y engendra la esperanza del triunfo precursora. Este sol y este aire, ¡oh pueblo!, son tu égida.

En esta agreste cumbre, lejos del mundo vano, se encuentran los que sienten, con amor fraternal,

nostalgias de lo bueno, querencias de lo sano, trabajo, virtud, ciencia, y anhelo de ideal.

No ha muerto nuestra raza, no ha muerto el pueblo ibero, que en pro de la justicia dispuesto está a luchar;

atleta vigoroso de músculos de acero, caído en la opresión, se vuelve a levantar.

El pueblo tiene ahora la Conjunción por guía, por santos ideales se apresta a combatir, y grita a las naciones: ¡Yo vivo todavía!

¡Ya marchó con vosotros de frente al porvenir! ¡Pelea por el pueblo la fuerza incontestable, que, oculta en la conciencia, se rinde a la verdad;

que clama por justicia, que canta lo impalpable, que derriba tiranos, baldón de nuestra ciudad.

La lluvia de ideales, de bienes mensajera, hará del pueblo un rono, en vez de multitud, y libre será el pueblo, y libre España entera, del sol de la justicia bañados por la luz.

Aquí, en Santomillano, podemos todos ver la aurora que amanece de nueva Humanidad, y en torno del Derecho surgir otro poder que dé al trabajo gloria y triunfos a la paz.

¡Salud, pueblos hermanos! En fiesta jublosa os juntan ideales que alientan vuestra unión, y en himnos redentores la nueva fe rebosa, que ya aborea el día de paz y redención.

UN LANGREANO.

Peligro de un automóvil.

Alcázar, 1.º.—Anoche a las nueve, el automóvil de Angel Magro Hijo, de la fábrica de harinas, se dirigió, conducido por su dueño, por la carretera del puerto hacia la plaza de Canalejas. Cuando llegó al paso nivel no vio el Sr. Magro la cadena, y se internó en la vía al mismo tiempo que llegaba un tren de mercancías.

El maquinista pudo dar contravapor y paró el automóvil, evitándose milagrosamente una catástrofe.

El mecánico del Sr. Magro, llamado Pascual Navarro, que iba en el interior del coche, se echó a tierra, produciéndose erosiones.

URGE EL REMEDIO

Temo que sea tarde cuando se aplique el remedio.

COSTA.

Sobre los Gobiernos turnantes pesa una grave responsabilidad. Con sus absurdas medidas de gobierno no han conseguido más que matar la riqueza pública y conducir a la patria al empobrecimiento y atraso en que se halla. El obrero carece de trabajo, la miseria se apodera de su hogar; el pequeño industrial se arruina; la industria arrastra vida raquítica; las excesivas contribuciones y la falta de protección la llevan a la ruina.

Cuando vemos que la industria nacional agoniza, que nuestros ríos corren por su cauce natural, caprichosamente, sin que una mano protectora detenga su curso y encabece sus aguas para que éstas rieguen las tierras exhaustas e improductivas por la falta de tan necesario alimento; cuando presenciamos a diario el triste y desconsolador espectáculo de ver millares de obreros, jóvenes y viejos—brazos tan necesarios para nuestra industria y ag cultura—demacrados y desfaltecidos por las privaciones, ir en numerosa caravana a los puertos de embarque en busca de trasatlántico que les ha de conducir a países más humanitarios.

Cuando vemos todo esto, que crispó los nervios y llena nuestro corazón de tristeza, el Gobierno pretende que el esquilimado contribuyente, no sólo pague 200 millones para una escuadra, sino obligarle a pagar otros tantos millones para satisfacción de una poderosa empresa extranjera.

En España sólo se legisla y gobierna a

se pueden oprimir simultáneamente dos, tres ó más letras correspondientes a una sola sílaba. Las letras se estampan por su orden, y un mecanismo especial hace avanzar el carro, el espacio necesario para la sílaba, con tal exactitud que al imprimir otra sílaba no se monta nunca la primera letra con la última estampada. Con este adelanto la máquina permite escribir de 125 a 150 palabras por minuto.

En Norwíck (Inglaterra) hay tres pozos soploros de 21 a 24 metros de profundidad, por 90 centímetros de diámetro. Al abrirlos hace algunos años, no se encontró agua en ninguno, y en vista de ello se quiso taparlos con una tapa de hierro, pero la primera que pusieron no tardó en salir volando por los aires. Entonces se les puso la tapa provista de un tubo de ventilación, para evitar que se repitiese el accidente. La presión del aire ó de los gases que se escapan de estos pozos, es unas veces positiva, y sale ruidosamente con gran fuerza, pero otros es negativa hasta el punto de aspirar el interior de las hojas y otras cosas pequeñas que caen alrededor. En la localidad existe la creencia de que los pozos predicen el tiempo, según la fuerza con que soplan, pero en realidad no se sabe si el fenómeno depende del viento, de los cambios de presión atmosférica ó de los cambios de nivel de un río que dista tres kilómetros del lugar.

La guerra civil en Méjico

Sangriento combate.

Nueva York, 31.—Según comunican de Méjico, a cuarenta y cinco millas de aquella capital se ha trabado un sangriento combate entre las fuerzas federales y las rebeldes.

Parece ser que los federales han tenido cien bajas.

El general Orozco, jefe de las fuerzas rebeldes, ha recibido una comunicación del gobierno norteamericano manifestándole que de no cesar dichas fuerzas en sus ataques a los súbditos yanquis, los Estados Unidos lo evitarán, tomando, al efecto, las medidas correspondientes.

TROPAS A AFRICA

Se han dado las órdenes oportunas para el embarque de los soldados a quienes corresponde marchar a Melilla y Ceuta a cubrir las bajas producidas por el licenciamiento en los cuerpos de África.

Ya han marchado los individuos de los terceros batallones de Wad-Rás y Saboya, destinados a reforzar los otros dos batallones de ambos cuerpos.

Fueron despedidos en la estación por la banda de Wad-Rás, el coronel, señor Rianza, y numeroso público.

Radicales en libertad.

Barcelona, 1.º.—Han sido puestos en libertad seis de los jóvenes radicales detenidos con motivo de los sucesos ocurridos a la salida del mitin del Triunfo.

Ecós mundiales.

Los tejados.

Para cubrir cualquier tejado de madera como por ejemplo el de una casilla, el de una perrera, etc., baste un papel fuerte de empacquetar, siempre que no tenga ningún agujero por donde pueda penetrar agua. Para más seguridad se dan al papel dos manos de pintura ó barniz. En estas condiciones, el papel sufre los efectos de la intemperie varios años sin deteriorarse.

Matrimonios americanos.

Una viuda muy rica, mistress Clara (cuyo las americanas son chicas... sobre todo en verano), tenía hace pocos días, por medio de la prensa, un buen negocio que le era de su agrado, que cubría cuarenta años de peso, ojos azules y pelo rubio. Estaba decidida a casarse con él y comprar, por lo tanto, los zapatos, que resultaban muy sosos en la vida.

Acudieron innumerable de copositos.

Clasificados convenientemente por la oficina del periódico, destinados a tales asuntos, resultó esta proposición de aspirantes a la mano de dona Leonor, es decir, de dona Clara: 200 comerciantes con tienda abierta, 150 literatos, 110 universitarios, 40 académicos, 80 empleados en diferentes casas de alta banca, seis quinientos farmacéuticos, 18 eclesiásticos, dos novelistas y medio profesor de matemáticas. Decimos medio, porque solo irino con la mitad de su nombre, entrascado sin duda, en algún cálculo aritmético compendiosísimo.

Ningún obrero se atrevió a pedir la mano blanca en cuestión.

Cuando fué a verificarse el fallo, y comenzaron a registrarse expedientes... se llevó a la viuda a su mano y a sus dólares, ¡el director del periódico en que se había publicado el anuncio!

Era bajito, delgado, pelo negro, ojos pardos y no pesaba más que 37 kilos.

Pero lo que dijo ellas... es muy avisado y muy vivo.

—¡Y tan vivo!—dijeron a coro los aspirantes desdenados.

Otro caso, del mismo día: Este hecho ocurrió en San Francisco. Se han casado mister Mañolm Whitman y mistress Evelyn Crocker.

Ambos pertenecían a la gran sociedad californiana.

La novia lucía (y aquí sí que está bien empleado el verbo «lucir») una «toilette» blanca cuajada de perlas y brillantes que, a pesar de ser americanas, estaba tasada en 350.000 francos.

Veinte policías iban rodeando a la novia desde la casa de banca a la iglesia. Porque la novia, desde la casa paterna, en vez de irse derecho a la iglesia, se fué al Banco a ponerse las alhajas.

Durante todo el día se dio orden a los «detectives» de que no se separasen de ella.

Y ya se comprende la desesperación del novio!

Como que el viaje de boda también fué hecho llevando detrás su escolta.

Y basta por hoy de matrimonios americanos.

Notas curiosas.

Un periódico de Bruselas ha ideado una máquina de escribir muy original, porque en vez de letras sueltas, su mecanismo permite estampar de una vez sílabas enteras. El teclado está hecho de modo que

se pueden oprimir simultáneamente dos, tres ó más letras correspondientes a una sola sílaba. Las letras se estampan por su orden, y un mecanismo especial hace avanzar el carro, el espacio necesario para la sílaba, con tal exactitud que al imprimir otra sílaba no se monta nunca la primera letra con la última estampada. Con este adelanto la máquina permite escribir de 125 a 150 palabras por minuto.

En Norwíck (Inglaterra) hay tres pozos soploros de 21 a 24 metros de profundidad, por 90 centímetros de diámetro. Al abrirlos hace algunos años, no se encontró agua en ninguno, y en vista de ello se quiso taparlos con una tapa de hierro, pero la primera que pusieron no tardó en salir volando por los aires. Entonces se les puso la tapa provista de un tubo de ventilación, para evitar que se repitiese el accidente. La presión del aire ó de los gases que se escapan de estos pozos, es unas veces positiva, y sale ruidosamente con gran fuerza, pero otros es negativa hasta el punto de aspirar el interior de las hojas y otras cosas pequeñas que caen alrededor. En la localidad existe la creencia de que los pozos predicen el tiempo, según la fuerza con que soplan, pero en realidad no se sabe si el fenómeno depende del viento, de los cambios de presión atmosférica ó de los cambios de nivel de un río que dista tres kilómetros del lugar.

Ingenio estudiantil.

Un estudiante de una Universidad de Inglaterra tenía en sus habitaciones particulares un barril de cerveza, a pesar de estar rigurosamente prohibido.

Llamado ante el rector, éste le pidió explicaciones.

—Señor—contestó el estudiante—, mi médico me aconsejó que bebiera un poco de cerveza todos los días, y como no me gusta ir a ningún café ni taberna, opté por traer el barril aquí.

—Muy bien. ¿Y ha sentido usted alguna mejoría?

—Sí, señor, ya lo creo! Cuando me trajeron el barril no podía en manera alguna moverlo; pero ahora lo levanto con la mayor facilidad.

Aneótas de hombres célebres

De Simón Bolívar.

Simón Bolívar, el celebre libertador de Colombia, al ir a la guerra jamás olvidó su espada; pero en Bombona peleó sin ella. Vamos a saber por qué.

Examinado el terreno y decidido a librar combate, dispuso que el comandante de la primera división ocupara una eminencia visible a lo lejos, sin que almorzase la tropa.

Desgraciadamente, el pobre subalterno no entendió bien e hizo vivaquear los batallones.

Indignado el héroe ante lo que juzgaba desobediencia, llegó a la cabeza de la línea a todo correr en su bridón.

General Torres (era Pedro León de Corra) dijo con acento imperioso:—entregue usted el mando al coronel Barreto, que cumplirá mejor mis órdenes.

¡Paldicó aquel a quien se dirigía, y rompiendo su espada, cogió un fusil.

—Libertador, repuso conmovido: si no soy digno de servir a la Patria como general, la serviré mejor como un simple soldado. Nadie podrá impedírmelo.

Bolívar, arrepietado de su arretrato, abrazó al pundonoso jefe en presencia del ejército, y le devolvió el mando que acababa de quitarle.

—General—le dijo dulcificando la voz—aquella altura nos dará el triunfo; tómela usted a trueque de todo.

Y descintándose la espada, se la entregó con estas frases:

—[En manos de usted estará tan bien como en las mías!

Llegada de un barco.

Coruña, 1.º.—Ayer llegó a este puerto el vapor María Cristina, procedente de Veracruz y la Habana, que ha hecho la travesía en once días.

El barco conduce 816 pasajeros, de los que han desembarcado 425. El María Cristina saldrá de madrugada para Santander.

Entre los desembarcados hay muchos capitalistas americanos y europeos, que vienen a pasar el verano.

El buque ha permanecido incomunicado en bahía y se ha desinfectado el pasaje y la carga.

Esta determinación se ha tomado por los casos que se han registrado en la Habana de peste bubónica.

Los viajeros dicen que la isla de Cuba se halla pacificada totalmente.

La revolución en Nicaragua.

Londres, 1.º.—El ministerio de Marina de los Estados Unidos ha recibido noticias de que los rebeldes nicaragüenses han atacado la ciudad de Managua, que está cercada por ellos desde hace unos días, sin que sus habitantes puedan comunicarse con el exterior.

ARTE Y ARTISTAS

MADRID

Cinema Imperio.—Persistiendo en su propósito de dar a conocer al público madrileño lo más selecto y original de cuanto se cree en cintas cinematográficas, Cinema Imperio estrena hoy la película en colores de un kilómetro de longitud La rival de Richelieu.

Todo el mundo ha leído la célebre novela de Alejandro Dumas Los tres mosqueteros, y sobre ella está basada esta interesantísima cinta, que llamará la atención por su magnificencia. Los populares mosqueteros Athos, Aramis, Porthos y Artagan, aunque con nombres variados, figuran en ella, desarrollando parte de la historia de Francia en la época del gran cardenal Richelieu, de la reina Ana de Austria y Luis XIII.

La figura del simpatísimo gascón Artagan es, sobre todo, de una realidad asombrosa por su ingenio y por su figura.

PROVINCIAS

San Sebastián.—Se ha verificado el beneficio de María Guerrero; sobre el día lo siguiente un periódico de aquella localidad: «Teatro lleno, brillantísimo, superior a todo cuanto pudiera forjarse la imaginación del que no tuvo localidad para poder admirar aquel conjunto de belleza, lujo y distinción. Butacas, plateas y palcos estaban ocupados en su mayoría por el sexo bello; en anf